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Préface 

Nous présentons ce petit livre touchant quelques thèmes 
que nous considérons de vitale importance pour le 
Peuple Gnostique, particulièrement pour la jeunesse. 

Ces réflexions sont à considérer puisque le lecteur y 
trouvera un matériel qui lui fournira un appui dans la 
compréhension du travail qu'il nous faut réaliser. 

Nous avons voulu toucher la conscience de nos frères à 
travers des livres, des conférences et des 
enseignements qui puissent les porter vers des octaves 
supérieures de la conscience et du savoir. 

Puisse la volonté de Dieu, et la Divine Providence fasse 
que les étudiants sérieux en étudiant ces quelques 
lignes, voient la nécessité de pénétrer jusqu'à l'au delà, 
où ils trouveront la compréhension de ce que sont les 
Etudes Gnostiques, en tant que Connaissance, en tant 
que Culture et en tant que Doctrine, pour que l'Ere du 
Verseau illumine le chemin de ces nombreux assoiffés 
de sagesse. 

Que tous les studieux de la philosophie, reçoivent les 
plus sincères effluves de mon cœur ; que la Sagesse du 
Père, la Force de l'Esprit, la Lumière du Christ et la 
Conduite de la Divine Mère Devi Kundalini vous portent 
jusqu'au triomphe. 
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La doctrine 

 

Celle-ci se base sur 13 (treize) aspects essentiels, que 
nous étudierons un par un pour que nous voyons le 
contenu de ce que la GNOSIS nous enseigne. 



Changer notre façon de sentir 

Nous trouvons [le contenu de ce que la Gnosis nous 
enseigne] au moyen d'un changement de notre façon de 
sentir, car les valeurs de conscience que nous avons 
dans notre existence se trouvent dans ce que nous 
ressentons. Nul ne ferait quoi que ce soit dans cette vie, 
de bon ou de mauvais, s'il ne ressentait pas le besoin de 
le faire. Plus tard la pensée lui en viendra et encore plus 
tard, il le fera. 

Bien vaut la peine que nous fassions de profondes 
études sur ce qu'est le "sentir". Comme nous l'avons 
déjà dit, de cela dépend ce que nous allons être plus 
tard. Par exemple : 

Sommes-nous amoureux ? Il nous faut analyser 
pourquoi nous sommes amoureux de cette personne. 
Serait-ce à cause de ce que nous pensons d'elle ou à 
cause de ce que nous ressentons à son égard ? 

Nous avons commis une faute quelconque. Il ne s'agit 
pas de dire : "Oh, non ! je ne le ferai plus ! Il nous faut 
comprendre qu'une loi de Dieu a été enfreinte et que, de 
surcroît , il y a une action naturelle et cosmique qui un 
jour va nous demander des comptes pour ce fait. A 
cause du même fait, nous avons enfreint une loi de la 
terre, notre condition humaine perd de son mérite et 
nous rend créditeurs d'un châtiment. 

Il nous faut savoir que le sentiment est la voix de l'Etre. Il 
nous parle pour que nous puissions déterminer ce qui 
est juste et ce qui est injuste. Nous n'avons qu'a être 
profondément obéissants ; savoir écouter, savoir obéir et 
savoir agir. 



2. Changer notre façon de penser 

Pour changer notre façon de penser, nous devons 
comprendre l'énorme valeur qu'a notre individualité, 
c'est à dire qu'il n'est ni juste ni raisonnable que nous 
agissions par conduite grégaire. 

De même qu'au cours de l'enfance nous recevons des 
informations qui vont nous former, de même au cours de 
l'adolescence nous formons notre particularité. De nous 
dépend donc le type de personne que nous serons à 
l'âge adulte. 

Nous devons mettre de l'ordre dans ce que nous 
pensons. Si quelqu'un de notre entourage a de 
mauvaises pensées au sujet de ce qu'il désire être, c'est 
son affaire et non pas la nôtre. 

Dans la vie, le triomphe ou l'échec dépendent de ce que 
nous pensons être et de ce que nous pensons devoir 
être. 

L'individualité est ce qui prend forme en nous comme un 
centre de gravité, cela veut dire que nous pouvons la 
modeler à travers notre propre comportement ou 
conduite ; nous allons laisser notre conscience et notre 
volonté déterminer notre comportement. Qu'il ne nous 
arrive pas que si quelqu'un autre agit mal, nous en 
fassions autant ; que si quelqu'un n'agit pas, nous non 
plus n'allons pas agir. Car, c'est notre volonté qui nous 
pousse à faire notre propre chemin et notre propre vie. 

L'homme doit penser toujours en vue du triomphe , en 
vue de quelque chose qui va le conduire à ce que, à 
l'âge mûr, il soit quelqu'un de bien, capable d'enseigner 
à travers sa façon de vivre et par son exemple. 



3. Changer notre façon d'agir 

L'action est toujours menée à terme en vue d'une 
détermination préméditée. C'est à dire que, dans la vie, 
on agit très rarement sans une analyse préliminaire, 
quand nous agissons nous devons avoir trois choses 
comme fondement : 

Le besoin de le faire. Ce besoin peut être celui de 
gagner sa vie, dans ce cas la conscience agit pour le 
faire honnêtement. Toute action doit être dirigée par la 
compréhension, par la conscience et par la droiture. 

Toute action, au cours de notre vie, nous devons la faire 
par une impulsion ou nécessité, où notre vie compte 
plus que tout. C'est à dire que si quelqu'un fait quelque 
chose de mauvais qu'il ne se contente pas de dire : "On 
m'a dit de le faire", parce que cela montre que c'est 
quelqu'un d'incapable d'agir par lui même. S'il fait 
quelque chose de bien et que les multitudes le critiquent, 
qu'il n'ait pas peur parce qu'il a agi selon sa propre 
conviction. 

Veiller à ce que nos actions soient bénéfiques pour nous 
mêmes, bénéfiques pour quelqu'un, bénéfiques pour 
nos semblables et agréables à notre Etre, à la vie. 

Toute action laisse en nous trois caractéristiques : 

La valeur de ce nous avons fait. 

Le bénéfice accordé, à nous ou à quelqu'un. 

Le dharma ou karma pour avoir bien agi ou pour avoir 
mal agi. 

 



N'oublie pas, cher frère, que l'âme est un ensemble de 
valeurs acquises au cours de notre existence grâce à 
nos bonnes œuvres. 



4. Changer notre façon de vivre 

Ceci est quelque chose qui exige que nous soyons 
responsables vis à vis de notre corps, vis à vis de nos 
semblables et, bien évidemment vis à vis de Dieux. 

Celui qui délaisse sa présentation personnelle montre 
qu'il est un irresponsable envers lui-même, c'est un 
désordonné. 

Celui qui délaisse ses devoirs et se convertit en une 
charge pour les autres, montre de l'abandon, de 
l'irresponsabilité, donc de l'incapacité à conduire son 
propre destin. 

Celui qui se laisse entraîner par les autres, qui agit 
incorrectement sans réfléchir à la conduite qu'il devrait 
adopter, c'est une personne sans avenir, il est comme 
un cerf volant emporté par le vent. 

La vie doit avoir une organisation à l'intérieur de chacun 
de nous. Ceci déterminera, par des faits, notre avenir, 
notre futur, donc notre destin. 

Il faut apprendre à vivre, il faut apprendre à jouir, il faut 
apprendre à souffrir. Celui qui pour jouir de la vie doit se 
trouver sous les effets de l'alcool, sous les effets des 
plaisirs et des choses indignes manque de morale et de 
responsabilité. 

Celui qui apprend à souffrir ne sera jamais capable 
quoiqu'il puisse lui arriver, de renoncer à son travail, 
donc à son succès. 



5. La convivence 

La convivence, comme son nom l'indique, est notre 
rencontre, dans la vie, avec toutes les personnes qui 
nous entourent, tels que : les gens de notre famille, nos 
proches et nos amis. C'est là, que nous allons faire face 
à des faits qui vont exiger de nous un comportement 
droit et digne. 

Au cours de ces rencontres, affleurent chez la personne 
une [grande] quantité d'éléments : défauts, amour 
propre, orgueil, envie de commander, les complexes 
d'infériorité, les complexes de supériorité, la conduite 
grégaire, les passions, la lascivité, etc. 

La personne elle-même va choisir le comportement à 
adopter. Si elle vit disposée à faire un changement, à 
être quelqu'un de digne, alors elle ne va pas jouer de 
rôles ridicules. Si elle préfère s'affronter elle-même, se 
dressant contre son propre ego et non pas braver les 
personnes qui l'entourent, elle déterminera par sa propre 
volonté la conduite qu'elle devra assumer face à sa vie 
et face à la communauté. 

Tout Moi querelleur vit dans l'attente de débusquer celui 
qui cherche la bagarre pour lui rendre la pareille. Rôle 
pénible, ridicule, qui vaut bien un travail sérieux dans le 
but de l'éliminer. 

Celui qui agit dignement dans la communauté, par une 
action naturelle se procurera le respect, l'écoute et 
l'obéissance de ceux qui l'entourent. 

Celui qui n'agit pas ainsi attire le mépris, la non-écoute 
et la désobéissance de tout son entourage. 

De nous dépend de triomphe ou l'échec dans la vie. 



 

6. La science d'apprendre 

Nous devons comprendre que l'être humain est un 
organisme composé de fonctions biologiques, de 
fonctions mentales, émotionnelles, sexuelles, de 
fonctions perceptibles et de quelque chose d'autre : des 
fonctions imperceptibles. 

Quand nous nous proposons d'apprendre quelque 
chose dans la vie, nous devons savoir et comprendre 
pour quelle raison nous nous proposons de le faire. 
Ceci, dans le but de découvrir s'il s'agit de quelque 
chose d'émotionnel, de subjectif ou si, en réalité, c'est 
quelque chose qui détermine notre propre vocation. De 
cette manière, nous évitons le risque qu'un Moi, qui n'a 
rien a voir avec que nous allons étudier, ne projète sur 
l'écran de notre mental ou de nos émotions, un 
programme qui n'a rien a voir avec ce qui détermine 
notre conscience ou notre vie. 

Le moi, l'ego, veut aussi venir sur terre pour apprendre, 
il veut toujours être le seigneur, le puissant. Il aspire 
aussi à devenir délinquant, voleur, assassin, violateur, 
c'est-à-dire quelqu'un de pervers, d'inutile, digne de 
mépris. 

Une personne doit savoir choisir ce qu'elle aspire à être 
en réalité. Ceci est digne d'un homme ou d'une femme 
de bien. N'oublie pas, frère, que l'enfant d'aujourd'hui est 
l'adolescent de demain, l'adolescent d'aujourd'hui est 
l'adulte de demain et l'adulte d'aujourd'hui est le vieillard 
de demain. Et ces choses arriveront ainsi au cours de 
nos vies, que nous le voulions ou non. 



Analysons une logique propre à la vie : si dans une 
course un athlète est arrivé en dernier, il ne voudra se 
laisser voir de personne, parce qu'il n'a vraiment rien fait 
lors de sa course. Celui qui est arrivé en premier avance 
le front en haut : il a joué un grand rôle lors de la course. 
Il en est de même dans nos vies : celui qui arrive à la 
vieillesse plein de force, de sagesse, d'amour, est un 
exalté de la vie elle-même. Celui qui arrive [à la 
vieillesse] en situation d'échec est un humilié de la vie… 

…Jeune frère, cela dépend de toi. 



7. La science d'enseigner 

Tous ceux qui évoluent au sein d'une vie normale, 
coexistant - comme nous le disions - avec le genre 
humain, se trouvent face à deux branches très 
importantes dans la vie : celle d'apprendre et celle 
d'enseigner. 

Toute personne enseigne, directement ou indirectement. 
Ce qui est important, c'est que nous soyons aptes et 
disposés à apprendre. 

Si un homme passe dans une rue et qu'il voit une 
femme à la vie licencieuse, offrant son corps, il est alors 
effrayé par ce spectacle. S'il est prêt à apprendre, il se 
rendra compte qu'il s'agit d'un commerce de la chair, et 
que cela n'a rien à voir avec l'amour. 

L'homme a besoin de beaucoup d'amour parce qu'il est 
la force. Et cette femme qui vend son corps ne lui offre 
pas d'amour. 

Une femme soignée passe et voit cette femme jouant ce 
rôle ; bien évidemment, elle comprend aussi ce rôle 
ridicule. Les deux ont appris quelque chose pour qu'ils 
ne tombent jamais dans pareille erreur. 

De même, quand on voit que quelqu'un commet un délit, 
ce n'est pas pour le critiquer, mais pour apprendre que 
cela ne doit pas se faire. Aussi quand nous voyons des 
gens faire le bien, il y a beaucoup à apprendre d'eux 
pour enrichir notre vie. 

Un téléviseur est un appareil qui nous montre à l'écran 
beaucoup de morbidité, beaucoup de choses vagues, 
beaucoup de fantaisie ; nous pourrions dire : beaucoup 
de formes d'endormissement de la conscience. Si nous 



restons attentifs nous ne tombons pas dans ces 
fascinations. Et aussi, ce même téléviseur peut nous 
montrer des programmes culturels, des programmes 
éducatifs. C'est de nous que dépend l'usage que nous 
ferons de ce qui nous entoure. 

De façon directe ou indirecte, la vie d'une personne, 
lorsqu'elle est vécue avec droiture, est un enseignement 
pour tous ceux qui l'entourent et de plus, c'est une 
nouvelle qui se répand sur la planète faisant d'elle un 
exemple pour tous ceux qui la connaissent et pour ceux 
qui entendent parler d'elle. 

Toute personne porte en elle-même deux chemins : 

Le chemin du succès et 

Le chemin de l'échec. 

Il faut savoir choisir , savoir vivre et savoir apprendre. 

Souviens-toi que la maxime du sage dit : "Seules tes 
œuvres t'accompagneront jusqu'au delà de la mort pour 
te donner le droit à une récompense ou à un châtiment. 



8. Le jeune 

Tu es quelqu'un qui grandit en suivant quatre directions 
qui vont déterminer ta vie. 

Tu grandis en corps, en intelligence et en raison. 

Tu te projettes face à une société qui veut s'emparer de 
toi, afin que tout un chacun puisse te mettre à son 
service. Les uns veulent faire de toi un professionnel 
dans n'importe quelle branche du savoir, d'autres 
veulent faire de toi un délinquant, un drogué, un 
homosexuel, etc., d'autres veulent que tu sois riche, 
d'autres veulent que tu ne t'intéresses à rien, que tu 
vives la vie et c'est tout. Mais… c'est toi qui dois décider 
parce que ces gens, qui sont aujourd'hui avec toi, ne 
seront pas là demain. 

Tu es une personne qui a devant toi des lois de Dieu à 
accomplir, et des règles des hommes à accomplir. Tu as 
les religions qui te montrent des chemins ; tu as des 
partis politiques qui te montrent des victoires. Observe 
tout cela et prends ta place ; ne prends pas la place d'un 
autre, ni ne laisse personne prendre ta place. La place 
que tu occupes est la tienne, fais en sorte qu'elle soit 
respectée et respecte-la, toi. 

Demain tu auras avec toi, qui te trouves seul aujourd'hui, 
une famille, tu dois savoir choisir et déterminer quel pas 
tu vas faire. Souviens-toi : "Ton triomphe sera le 
triomphe d'une famille de demain, ton échec sera l'échec 
d'une famille de demain." 

 

La philosophie de la vie nous apprend que toute 
difficulté, qui peut se dresser sur le chemin, une fois 



vaincue par nous, est une porte qui s'ouvre vers le 
triomphe de la vie même. Tu es un Dieu en puissance, 
respecte les lois et tu arriveras à Lui, mais n'oublie pas 
que tu es aussi une ombre et que si la Lumière ne naît 
pas en toi, cette ombre sera habitée par les ombres où 
se développent les hordes de l'abîme. 



9. Le Chemin 

Le chemin est un processus propre à la vie ; nous 
devons le vivre par une action naturelle. On nous a 
souvent dit qu'une personne peut être née paralytique et 
n'avoir jamais pu marcher et que pourtant, c'est celui-là 
son chemin. On peut parcourir le monde où nous nous 
déplaçons et ne jamais connaître le chemin où nous 
vivons. 

Le chemin est quelque chose d'intime, de très 
personnel, c'est pourquoi nous devons vivre en gardant 
une constante, dans laquelle nos faits et nos œuvres 
rendent agréable et élèvent notre existence. Comme 
témoignage de la présence d'un Christ Rédempteur qui 
voyage sur son chemin de croix, lequel n'est rien d'autre 
que la renonciation que nous devons faire face à tant de 
choses que nous avons en trop, et l'acquisition de tant 
de choses qui nous manquent. 

C'est le chemin, propre à chacun de nous, qui trace les 
normes à suivre pour chaque pas que nous devons faire 
dans notre existence physique et dans notre existence 
spirituelle. Le chemin nous conduit au triomphe de la vie 
humaine et à la gloire de la vie de l'Esprit. Ne tente 
jamais de voyager en suivant le chemin des autres ni 
n'invite jamais d'autres à voyager sur ton chemin car, 
même si ces chemins se rassemblent, ils ne sont jamais 
égaux. Chaque chemin garde en lui-même les pas que 
doit faire le fakir qui le parcourt. 

Vis ton chemin en quatre aspects : 

1. dans la foi, 
2. dans la constance 



3. dans la volonté et 
4. dans l'amour. 



10. Les cinq centres 

Chacun de ces centres a une intelligence individuelle qui 
travaille en accord avec la vie que nous menons. 

Un jeune doit donner à chacun de ces centres certains 
aliments ou stimulus dont ils ont besoin individuellement. 

Par exemple : 

Le centre pensant : 

Il demande un certain comportement que la personne 
doit adopter. Ce centre par lui même ne peut rester 
immobile, parce qu'il est vulnérable face à la présence 
des différents mois penseurs. La personne a donc 
besoin de l'Inspiration. Cette inspiration doit être basée 
sur une discipline forgée grâce à des bonnes musiques, 
par des beaux paysages, par une bonne lecture, par des 
bonnes conversations, etc. 

Le centre moteur : 
Nous devons lui accorder les soins justes et disciplinés 
dont il a besoin. Par exemple : des marches à l'air libre, 
de la natation, [faire] des sports tel que le basket-ball, le 
volley-ball, et le football, des exercices modérés et 
coordonnés en évitant de brûler trop d'énergie. 

Le centre émotionnel : 
Il lui faut de bons concerts de musique classique, de la 
musique folklorique accompagnée d'un très bon rappel 
de soi. 



Le centre instinctif : 
Ce centre demande que la personne soit mystique 
qu'elle ait beaucoup de moments de prière, de 
relaxation, de réflexion. 

Le centre sexuel : 
Il doit être éduqué en évitant que notre mental interfère 
et détermine l'attitude que notre centre sexuel doit 
adopter. Il est nécessaire que l'énergie produite par le 
sexe soit employée dans une bonne transmutation, dans 
des pranayamas, dans une mutation inspirée par les 
grands faits de la vie. 

Souvenez-vous, chère frère, que le sexe est le seul 
centre de notre corps qui génère de l'énergie pour notre 
régénération. C'est pour cette raison que si le sexe 
dégénère, la personne se dégénère aussi. Et la logique 
vient nous montrer que quand une personne dégénère, 
sa régénération se fait impossible. 

Le cerveau pensant, le cerveau moteur et le cerveau 
émotionnel doivent garder une constante pour que le 
corps et l'âme fusionnent avec DIEU. 



11. Transmutation pour célibataires 

Il est indispensable que la personne qui aspire à 
atteindre le sommet des études gnostiques devienne 
chaste. Pour ce faire elle doit apprendre à se servir de 
tous les moments de sa vie pour éduquer son mental, 
pour éduquer ses sens et bien évidemment pour mettre 
à profit ses énergies. En conséquence, vu que le corps 
produit de l'énergie de moment en moment, il ne serait 
pas logique qu’une  personne ne fasse qu'une ou deux 
transmutations par jour. Il faut que chaque fois qu'elle 
sent son corps plein de cette énergie, elle fasse de 
profondes respirations, des prières à la Mère Divine, en 
lui demandant de l'aide. Il est nécessaire que la 
personne étudie "Le Livre Jaune" du Maître Samael, à 
l'endroit où il parle du pranayama. 

Pour faire ces travaux, il est nécessaire aussi que la 
personne se retire dans un endroit où, seule, elle fera 
des flexions, les mains à la ceinture, les pieds écartés 
de 30 cm. (fig. 1). En se baissant, elle exhalera [l'air] (fig. 
2), en se relevant l'inhalera (fig. 3) tout en imaginant que 
l'énergie monte du coccyx jusqu'au cerveau. Faire 30 
fois cet exercice. 

Ensuite, elle entrecroise les doigts et place ses mains 
derrière sa tête (fig. 4) et saute, en même temps qu'elle 
change la position de ses jambes. En commençant, le 
pied droit est devant ; en sautant, la jambe gauche 
passe devant et la droite va en arrière (fig. 5), lorsqu'on 
monte en sautant, on prend de l'air, et exhale lorsqu'elle 
est descendue. A faire 30 fois. 

Ensuite, elle s'allonge sur le dos, allonge ses bras des 
deux côtés de son corps et fait 30 respirations en 



prenant de l'air par les narines et en l'exhalant par la 
bouche, elle imaginera que son énergie monte. Cet 
exercice doit être fait une fois au cours de la journée et 
une fois dans la soirée. 

Par la suite, elle ouvrira ses bras à l'horizontale, les 
pieds écartés de 30cm, formant [ainsi] une étoile et elle 
méditera sur sa Divine Mère Kundalini, lui demandant la 
grâce de sublimer ses énergies et de purifier son centre 
pensant et son centre sexuel. 

Il convient que la personne prenne, au moins une ou 
deux fois par semaine, des bains avec des décoctions 
d'absinthe, rue, aurone(*), menthe, cannelle. Si elle ne 
peut pas se procurer toutes ces plantes, elle utilisera 
celles qu'elle trouvera. Ces bains ne doivent être pris ni 
trop chauds ni trop froids. 

On doit porter un petit sac avec du soufre dans les 
chaussures, dans lequel on aura mis trois gouttes 
d'assa-fœtida et se faire quotidiennement une 
fumigation avec du benjoin (styrax). 

 

 

                                                 
(*) Aurone : Artemisia arboretum 



12. Travaux mystiques 

Tout aspirant aux études gnostiques doit incarner la 
dévotion et la mystique. Tous les matins il doit se lever 
au lever du Soleil, allonger les bras en direction du Soleil 
et dire cette prière : 

"Je progresse autant au niveau physique que spirituel, 
parce que le Maître est avec moi et c'est ainsi que je le 
veux." (Sept fois). 

La nuit, de préférence les nuits étoilées, lever les mains 
vers le firmament s'efforçant pour sentir que la vibration 
de tous ces corps pénètre par les bouts des doigts, et 
dire : 

"Force merveilleuse de l'amour, avivez mes Feux Sacrés 
pour que ma Conscience s'éveille." (Sept fois). 

Choisissez le Moi qui vous cause le plus de tort et tous 
les jours, à l'écart des autres, demeurez en vous 
regardant sur un miroir sans sourciller, et dites-vous : 

"Mon âme, tu dois vaincre, aidée de la volonté et de la 
compréhension, tel démon qui me cause du tort." 
Nommez le démon. Tenir cette posture 10 minutes et 
finir par la prière suivante : 

"Ma mère, Devi Kundalini, toi qui fais qu'Osiris triomphe 
de ses ennemis, prends aussi dans tes collets ce démon 
qui est à moi : ___________, qui me cause du tort, que 
ma volonté et mes forces n'ont pas pu désintégrer. Toi, 
seule, Mère bénie, avec ta lance ignée et par la force 
que tu me donnes, tu vas le désintégrer. Amen, amen, 
amen." 



Le disciple s'assoie ou se couche confortablement, en 
priant sa Mère, en méditant sur sa Mère et en sentant 
qu'en son intérieur ce démon se désintègre. 

Le disciple Gnostique doit adorer tous les jours sa Divine 
Mère Nature. Se sentir d'abord être l'air, se sentir être la 
terre, se sentir être l'eau, se sentir être le feu. De cette 
manière il réussira à sublimer, à l'aide de ses éléments, 
de nombreuses énergies qui peuvent lui être négatives. 

Quand il se sent vaincu, il doit prier le Notre Père en 
silence, mentalement, en demandant de l'aide. Il doit 
prier le Credo Gnostique en demandant de l'aide au 
Christ. Il doit faire à sa Divine Mère la prière suivante : 

"Oh ! Ma Mère. Oh ! Isis, je veux mourir en moi-même 
pour que mon âme se perde dans l'œil d'Horus, 
ressuscite dans le cœur d'Osiris et resplendisse, tel un 
diamant précieux, sur le front de Ra." 



13. Les relations humaines 

Toute personne qui se développe dans les différents 
aspects de la vie doit apprendre à avoir un 
comportement digne vis à vis de ceux qui l'entourent. 
Les relations humaines sont essentielles dans la 
cohabitation. 

Toute question mérite une réponse. Toute réponse doit 
tenir en compte l'essentiel de la question. Celui qui sait 
garder un comportement noble et sait être compréhensif 
avec ceux qui l'entourent, se procure, d'une façon 
naturelle, l'affection, noble et sincère, des autres. 
Sachant qu'un mot noble et sincère imprègne l'ambiance 
de tendresse et d'amour. Un mot discordant et agressif 
fait se flétrir les "fleurs de lotus" qui se trouvent autour 
de l'aura des gens, c'est à dire qu'apparemment [de tels 
mots] ne font mal à personne. Tout dépend du ton de la 
voix et du degré de douceur avec lequel on les 
prononce. 

Quelqu'un qui, au cours d'une conversation ne prend 
pas soin de ne pas blesser la susceptibilité des autres, 
détruit l'harmonie et l'échange devient ennuyeux et 
discordant. 

Celui qui, au cours d'une réunion, prend la parole en 
s'adressant à tous ceux qui se sont rassemblés, avec 
tout le respect qui leur est dû, réussit à être écouté de 
tous. Mais, celui qui s'adresse à une seule personne et 
ignore les autres, crée une disharmonie et ne réussit pas 
à attirer l'attention. 

La vie nous apprend à respecter tout un chacun ; du fait 
que chaque personne à l'usage de la raison, nous 



devons la respecter, l'écouter et, si les circonstances le 
permettent, nous devons lui enseigner. 

Quand une personne n'est pas d'accord avec nous sur 
un sujet quelconque nous devons comprendre que cette 
personne ne nous approuve pas dans ce point de vue, 
mais que sur d'autres domaines de la conversation, et 
en ce qui concerne la vie en communauté, elle est 
entièrement d'accord avec nous. 

Souvenons-nous que tout être humain jouit de sept 
libertés que Dieu nous accorde :  

1. libre arbitre, 

2. une façon de penser, 

3. une façon de sentir, 

4. une façon d'être, 

5. une façon de comprendre, 

6. une façon de parler, 

7. une façon de ne pas être d'accord. 

 

Parfois une personne comprend un exposé ou un 
enseignement mais, au moment de l'exprimer elle n'y 
arrive pas. 

Lorsque nous comprenons toutes ces caractéristiques, 
propres aux gens, nous comprenons que toute personne 
il faut l'accepter telle quelle est. 

Pour que nous ayons de bonnes relations dans notre 
famille, avec maman, avec papa ou avec nos frères, 
nous devons les voir et les entendre tels qu'ils sont et 
non d'une autre façon, pour éviter les problèmes. 



Il en va de même dans la communauté ou dans la 
société dans laquelle nous évoluons. 

Chacun est comme il est, à cause de trois aspects. 

1. par le rayon auquel il appartient, 

2. par le signe zodiacal auquel il appartient, 

3. par son niveau d'évolution. 

 

Ceci nous montre que notre mission est celle 
d'enseigner pour que l'humanité change, mais ne jamais 
vouloir changer personne. 

"Jeune inquiet, révolutionnaire, intelligent, intrépide, 
fraye-toi un passage au milieu des turbulences de la vie 
pour arriver au triomphe mais ne veuille pas frayer des 
passages pour d'autres, parce que cela équivaudrait à 
vouloir emprunter leur chemin." 

"Marche sur ton chemin. Fais-le bien, c'est lui, qui te 
conduira à ton triomphe". 



Réflexions 

 

A l'aube de l'Univers, toutes les personnes voyaient 
passer les jours comme étant des phénomènes d'activité 
et voyaient passer les nuits comme étant des 
phénomènes d'inactivité ; en réalité, c'est ainsi que cela 
devrait être. 

En connaissant plus en profondeur le phénomène de la 
vie, nous avons pu comprendre que ceci n'était que pour 
l'équilibre de la vie quotidienne. Mais la vie qui bouge à 
l'intérieur de tous les phénomènes ou créatures qui 
existons, cette vie a une constante repérable à simple 
vue : 

- Dormons-nous ? - le cœur travaille, 

- Nous reposons-nous ? - le cœur travaille. 

Il semblerait que pour le Christ il n'y a jamais de repos, 
parce que Lui, en soi-même, est le mouvement qui 
nourrit les organismes, les mondes et les systèmes. Il  a 
vécu et cohabité avec les différentes humanités de tous 
les temps ; il a assisté à la chute des Dieux ; il a assisté 
à la régénération des démons. Cependant Lui, présent 
dans toutes les créatures, est demeuré à accomplir une 
mission innée et inextinguible, mission non 
compréhensible pour nous mortels, celle de donner de 
l'amour à toutes les créatures, de donner de la force aux 
mondes pour qu'ils abritent leurs billions de créatures de 
donner de la lumière aux ténèbres. 

Il a vu des millions de créatures qui le persécutent, lui 
font du mal et le tuent. Mais, quel extraordinaire 



phénomène nous voyons en Lui ! Il a toujours un mot sur 
ses lèvres pour les repentis : "Mon fils, lève toi et 
marche", et encore plus : "Moi-même, je ne te 
condamne pas, seulement, ne pêche plus". Sublimes 
messages prononcés par celui qui soutient tout. Il 
suffirait d'un instant où Il prononcerait d'autres mots pour 
que de ces systèmes et toutes ses créatures, ne reste 
pierre sur pierre. 

"Père, pardonne-leur parce qu'ils ne savent pas ce qu'il 
font", mots justes pour ceux qui ne connaissent pas le 
Message Christique. Mais, mots de sentence pour ceux 
qui le connaissent. Pour nous qui l'accompagnons, qui 
connaissons son chemin de croix, qui le connaissons 
dans sa Doctrine et qui connaissons son visage 
ineffable, ce visage martyrisé par tant d'allées et venues, 
tant de moments agréables et ingrats, ce visage 
immaculé nous devrions avoir sur l'Autel, comme 
témoignage de ce que Lui, est présent. 

Sais-tu quel est ce visage ? 

Ne l'as-tu pas identifié ? 

C'est le visage du Seigneur ! 

Peut être que tu ne l'as pas [identifié] pour la triste 
raison qu'il y a de nombreux méchants, éléments qui se 
revêtent du visage du Seigneur, qui volent, assassinent, 
violent sous-couvert de ce visage, uniquement pour que 
Lui, soit accusé d'être pervers et que, de cette façon, 
Pilate puisse le condamner à mort - cette mort causée 
par tant de coups de fouets, crachats et outrages de 
ceux qui ne l'ont pas reconnu, de ceux qui ont violé ses 
droits, de ceux qui injustement l'ont calomnié - 

Ce Jésus au visage adorable, aux mains stigmatisées, 
aux tempes évaluées par les épines, aux lèvres 



tremblantes, voulant exprimer les enseignements plus 
sublimes pour que nous, vils mortels, nous nous 
reconnaissions nous-mêmes et que nous exclamions : 
"Nous sommes un avec Lui, nous sommes Lui, nous 
sommes Lui, nous sommes Lui !" 

"Ce visage est celui que tu as." 
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